



Politik

Außenminister Lin: „Diplomatische Akademie soll internationale Denkfabrik werden“



Das taiwanische Außenministerium plant, seine Akademie für Diplomatie und internationale Angelegenheiten (IDIA) schrittweise zu einer internationalen Denkfabrik auszubauen.

Laut dem Leiter der Akademie Winston Chen (Foto) wurde das Projekt von Außenminister Lin initiiert, um die Akademie stärker mit nationalen und internationalen Denkfabriken zu vernetzen.

Ziel sei es, durch Seminare und Konferenzen über wichtige Themen wie globale Konflikte, Energieunabhängigkeit und europäische Integration zu konferieren und neue Perspektiven für Taiwans Diplomatie zu entwickeln sowie die Außenpolitik zu stärken.

Zudem sollen mit der neuen Ausrichtung Experten und Wissenschaftler weltweit stärker eingebunden werden.

Darüber hinaus plant das Außenministerium, die Kooperation mit internationalen Partnern auszubauen und neue Programme zu entwickeln, um Taiwans diplomatische Kompetenz zu festigen.

Laut Budgetplan für 2025 soll die IDIA künftig verstärkt Forschung betreiben und Empfehlungen für die taiwanische Außenpolitik abgeben.

Die IDIA wurde 2012 gegründet und ist seitdem für die Ausbildung von Diplomaten und den Austausch mit anderen Institutionen zuständig.

Wirtschaft

Taiwan eröffnet Testzentrum für Energiespeicherung

Das Amt für Standards, Messwesen und Inspektion (BSMI) im Wirtschaftsministerium in Taipeh eröffnete am 16. Dezember im Tonglue-Wissenschaftspark im Landkreis Miaoli das nationale Zentrum für Technologie von Energiespeichersystemen.

Wie das BSMI verlautete, ist das Zentrum die größte und umfassendste Teststätte für Energiesicherheit des Landes. Mit seiner Einrichtung können einheimische Energiespeicherprodukte wie Batterien für Elektrobusse im Inland strenger Bewertung unterzogen werden, was für die Hersteller eine enorme Zeit- und Kostenersparnis wäre.

Erwartungen zufolge wird die Anlage den Wettbewerbsvorteil für taiwanische Energie-

produkte auf dem Weltmarkt vergrößern und so Taiwans Schlüsselposition in der globalen Lieferkette für umweltfreundliche Energie festigen, warb das BSMI.

Das politische Ziel der Regierung, bis zum Jahr 2050 den Netto-Schadstoffausstoß auf Null zu senken, treibe den Energiewandel und Fortschritte bei erneuerbarer Energie in Taiwan voran, so das Amt.

Um Sicherheit und Qualitätskontrolle zu gewährleisten, formuliere das BSMI landeseigene Standards und technische Vorschriften, wobei es gleichzeitig Verwaltungsmechanismen gestaltet, um die einheimische erneuerbare Energie zu stabilisieren.

Gesellschaft

Grippewelle in Taiwan: Kostenlose Impfungen ab Januar für alle

Die Grippefälle in Taiwan steigen weiter an, und die Zahl der Todesfälle erreichte in dieser Saison bereits einen Höchststand im Vergleich zu den letzten zehn Jahren.

Laut Krankheitskontrollamt (CDC) wird die Grippewelle voraussichtlich ab Mitte Dezember ihren Höhepunkt erreichen.

Ab 1. Januar 2025 soll es kostenlose Grippeimpfungen für alle Bürger geben, solange der Impfstoffvorrat reicht. Derzeit sind noch etwa 960.000 Impfdosen verfügbar.

Seit Beginn der Grippezeit am 1. Oktober wurden laut CDC 327 schwere Grippefälle gemeldet, von denen 59 Prozent ältere Menschen über 65 Jahre betrafen.

Insgesamt gab es bisher 69 Todesfälle, von denen über 90 Prozent nicht gegen die Grippe geimpft waren. Die Behörde betonte, dass die Impfung eine wichtige Schutzmaßnahme sei, um schwere Verläufe und Todesfälle zu verhindern.

Obwohl die Zahlen leicht rückläufig sind, wird ein weiterer Anstieg erwartet, insbesondere vor dem Neujahrsfest nach dem Mondkalender Ende Januar 2025.

Taiwans Baseballhelden



Das alljährlich zur Jahreswende am Wolkenkratzer Taipei 101 veranstaltete Feuerwerk soll dieses Mal Taiwans Baseball-Nationalmannschaft ehren, die im November in Japan erstmals überhaupt bei den WBSC Premier12-Weltmeisterschaften die Goldmedaille gewonnen hatte.

Was noch?

Lego-Ausstellung: Berühmtes Bauwerk in Taiwan



Ein Miniatur-Nachbau des Lungshan-Tempels in Taipeh aus Legosteinen ist bis Juli 2025 bei einer Sonderausstellung in Paris zu sehen.

Die von Paris Foreign Missions organisierte Schau zeigt Lego-Modelle von 14 Kulturstätten und Wahrzeichen in 12 asiatischen Ländern.

Erster Schnee dieses Winters am Yushan



Am 16. Dezember fiel am Yushan – der höchste Berg in Taiwan, der erste Schnee dieses Winters.

Wie die Wetterbehörde mitteilte, konnte die Wetterstation am Yushan Nordgipfel kurzen Schneefall beobachten.

Die derzeitige Kaltfront verwandelte die Berglandschaft im Hochgebirge über 3000 Meter Höhe mancherorts durch Frost und Reif auch ohne Schneetreiben in Winterlandschaften.



**Wir wünschen
allen Leserinnen und Lesern
des Taiwan Newsletter
frohe Festtage und ein glückliches und
gesundes neues Jahr!**

